

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 25 de noviembre de 2014.

---



## **La UAEM en la prensa:**

Lleva a cabo UAEM colecta a favor de familias de estudiantes desaparecidos

## **Estatal:**

Alumnos de Upemor destacan en competencias de robótica

## **Nacional:**

Suscriben hoy Poli y gobierno acuerdo ante notario público

## La UAEM en la prensa:

### *Lleva a cabo UAEM colecta a favor de familias de estudiantes desaparecidos*

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, anunció en conferencia de prensa este día, que la colecta anual Todos somos orgullosamente UAEM, que iniciaría hoy, se pospone para el mes de enero de 2015 y que al interior de la comunidad universitaria recaudará recursos en favor de las familias de los 43 estudiantes de la normal rural "Raúl Isidro Burgos", de Ayotzinapa Guerrero, desaparecidos desde el 26 de septiembre pasado. "Les informo que en cumplimiento del acuerdo aprobado por el Consejo Universitario, en su sesión solemne del pasado 21 de noviembre, hemos decidido suspender nuestro boteo e iniciar una colecta en nuestras unidades académicas y nuestras dependencias administrativas, a favor de nuestros hermanos normalistas de Ayotzinapa y sus familias, ante la precaria y dolorosa situación en que se encuentran a partir de los abominables hechos que a todos nos indignan y conmueven a la solidaridad". Vera Jiménez consideró que únicamente desde la solidaridad y la reciprocidad, el amor fraterno y el compromiso compartido por hacernos más humanos en nuestra convivencia con los otros diferentes, podremos lograr juntos una paz sólida y duradera que dignifique la vida en común; "la vida que nos une y nos alienta a construir los futuros que queremos y merecemos, sin estar supeditados al capricho, la negligencia, la omisión y la ausencia de quienes en cualquier ámbito institucional público tienen la responsabilidad y la obligación de servir de manera eficaz y puntual", dijo.

**La Jornada Morelos**, (Jaime Brito), [http://www.jornadamorelos.com/2014/11/25/politica\\_notas\\_10.php](http://www.jornadamorelos.com/2014/11/25/politica_notas_10.php).

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3618109.htm>.

**El Regional del Sur**, (Redacción),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=61360:2014-11-25-08-47-04&catid=42&Itemid=37](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=61360:2014-11-25-08-47-04&catid=42&Itemid=37).

**El Caudillo de Morelos**, p.p. y 4, (Omar Ocampo).

**La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/noticias/sociedad/item/63112-inicia-la-uaem-colecta-para-familiares-de-normalistas-desaparecidos.html>

### *Rechazan alumnos de la prepa en Tlaltizapán plan de estudios*

Alumnos de la escuela preparatoria número 6, perteneciente a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), impidieron por unos minutos el ingreso de personal y compañeros al plantel como forma de protesta a una serie de cambios en el plan de estudios. Ayer por la mañana, antes de las siete horas, alumnos de la Preparatoria ubicada en la cabecera municipal de Tlaltizapán, explicaron que las autoridades universitarias anunciaron una serie de cambios al plan curricular cuyo eje de formación es el de técnico en informática en la modalidad de bachillerato ambivalente. De acuerdo con los jóvenes, los cambios en el plan de estudios consisten en la desaparición de los cuatro ejes de formación lo que les impediría seguir con su preparación académica a nivel licenciatura. "Desaparecerían cuatro ejes de formación: el experimental, el numérico, el social y el histórico, y solo crear uno que sería el técnico en informática, en el cual nos vemos afectados ya no va con nuestra formación académica. Si escogimos estudiar en la preparatoria es porque sabemos que va acorde a nuestras aspiraciones de formación si no, nos hubiésemos metido a cualquier bachillerato", indicaron integrantes del comité estudiantil, quienes pidieron no revelar nombres por temor a represalias. Y es que, subrayaron que si se concluye la desaparición de los cuatro ejes de formación, se verían imposibilitados a seguir con sus estudios ya que saldrían un con título profesional de "Técnicos en informática", es decir, como una carrera trunca. El director del plantel, Rafael Aguirre Montes de Oca, prometió darles una respuesta a más tardar mañana miércoles.

**El Regional del Sur**, (Yesenia Daniel),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=61349:2014-11-25-08-38-40&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=61349:2014-11-25-08-38-40&catid=42:local&Itemid=63).

### *Buscará Israel Reyes nuevo estatuto para la FEUM*

La creación de un nuevo estatuto y visitar todas las unidades académicas para conocer las necesidades de los estudiantes son las primeras acciones que realizará Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), quien ayer se instaló formalmente en las oficinas de la organización estudiantil. La visita a todas las escuelas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), explicó, será para agradecer el respaldo de los estudiantes e invitarlos al diálogo, al trabajo que se habrá de realizar en la nueva FEUM. Reyes Medina dijo que la creación del estatuto de la FEUM permitirá crear la directriz y dará rumbo a la organización estudiantil, para ello se realizará una consulta de todos los estudiantes para que aporten y participen en la integración del nuevo documento.

**La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/noticias/sociedad/item/63110-buscar%C3%A1-israel-reyes-nuevo-estatuto-para-la-feum.html>

*En enero podría concluir la construcción de la sede de la UAEM en Tetecala*

Un 80 por ciento de avance registran los trabajos de construcción de la sede de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en esta localidad, las autoridades municipales prevén que concluya la obra en el próximo mes de enero. Lo anterior trascendió tras el arranque de los trabajos de rehabilitación de una de las vías alternas que conducen a lo que será la nueva sede universitaria, con la finalidad de que todos los accesos se encuentren en condiciones adecuadas. El edil del lugar, Alberto Martínez González, refirió que ya se trabaja en la pavimentación de una de las calles de acceso alternativo a estas instalaciones, la cual facilitaría el traslado hacia el municipio de Coatlán del Río.

**La Unión de Morelos**, p.4, La Unión de Jojutla, (De la Redacción).

*Emite UAEM convocatoria de nuevo ingreso por revalidación o equivalencia*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) emitió su convocatoria para ingresar al periodo escolar enero-agosto 2015 bajo la modalidad de revalidación o equivalencia, en los distintos programas que ofertan las diversas unidades académicas. La convocatoria es dirigida a personas que hayan cursado parcialmente estudios de nivel medio superior o nivel superior en instituciones de educación dentro o fuera del país y que deseen inscribirse en alguno de los programas educativos que ofrece la UAEM.

**La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/noticias/sociedad/item/63111-emite-uaem-convocatoria-de-nuevo-ingreso-por-revalidaci%C3%B3n-o-equivalencia.html>

*Publicación de convocatoria*

A los estudiantes de secundaria del estado de Morelos interesados en participar en la Tercera Olimpiada Estatal de Biología.

**El Caudillo de Morelos**, p.14, (UAEM).

*Crean compromiso el gobierno estatal y la UAEM por la seguridad universitaria*

El Gobierno del Estado y la Universidad de Morelos acordaron ayer emprender acciones conjuntas para garantizar la seguridad de la comunidad universitaria en los campus e instalaciones de la UAEM. El secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Alejandro Vera Jiménez, el comisionado Estatal de Seguridad Pública, Alberto Capella Ibarra, y la secretaria de Educación, Beatriz Ramírez Velázquez, asumieron este compromiso. Matías Quiroz reiteró su disposición para ser interlocutor en las mesas de diálogo con el poder Ejecutivo. Aseguró para los universitarios, como para el resto de la sociedad hay una política de apertura y colaboración y amplia comunicación con la UAEM. El rector de la UAEM manifestó su voluntad de apoyarse en el gobierno del estado para construir juntos un Morelos mejor.

**La Jornada Morelos**, (José Luis Garcitapia),

[http://www.jornadamorelos.com/2014/11/25/politica\\_notas\\_13.php](http://www.jornadamorelos.com/2014/11/25/politica_notas_13.php).

**El Regional del Sur**, (Redacción),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=61351:el-gobierno-y-la-uaem-incrementan-seguridad-a-comunidad-universitaria&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=61351:el-gobierno-y-la-uaem-incrementan-seguridad-a-comunidad-universitaria&catid=42:local&Itemid=63).

**El Caudillo de Morelos**, p.5, (Wendy González).

**La Unión de Morelos**, p.10, (Sin firma).

*Expo fotográfica con conciencia social. Movimiento por la paz con justicia y dignidad. Tres años*

En la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, se presentó la exposición "Movimiento por la paz con justicia y dignidad. Tres años", en el marco del Foro Internacional Comunidad, Cultura y Paz, en colaboración con el Museo de la Memoria y Tolerancia y la Fundación Ford. La Galería Víctor Manuel Contreras de la Torre Universitaria alberga la muestra. El corte inaugural contó con la participación del poeta Javier Sicilia como invitado especial, quien acompañado de profesores, activistas y público en general observó una exposición que despliega tres espacios diferenciados entre la "Geografía del dolor" con fotografías de Isolda Osorio y testimonios que plasman el hartazgo de la violencia y las caravanas del movimiento por México y Estados Unidos.

**La Unión de Morelos**, p.22 y 23, Socialité, (Agustín Espinoza).

*Relación laboral*

Pie de foto. La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) tendrá el 2.5 por ciento del Presupuesto de Egresos del estado, lo que significa que aun con el apoyo de los universitarios a movimientos sociales, la relación con el gobierno estatal se mantiene en buenos términos.

**El Caudillo de Morelos**, p.4, (Sin firma).

## Estatal:

### *Alumnos de Upemor destacan en competencias de robótica*

Alumnos de la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor), participaron en el tercer torneo de robótica, organizado por Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) de la entidad, "Robóticos 2014", en la categoría de seguidor de línea. José Antonio García Valdés, Miguel Ángel Rea Flores, Antony Álvarez Morales y Francisco Xavier Delgado Méndez, obtuvieron el tercer lugar; estudian el séptimo cuatrimestre de la Ingeniería en Informática, y éste es el segundo año que participan en el torneo; el año pasado alcanzaron el segundo puesto en la misma categoría. Se inscribieron 9 instituciones y sólo 3 tres terminaron de recorrer el circuito. El próximo 27 y 28 de noviembre, será la siguiente competencia en el torneo de robótica a celebrarse en la Universidad Politécnica del Valle de Toluca, con robots seguidores de línea, donde también concursarán otros cuatro estudiantes de Upemor, de la Ingeniería en Electrónica y Telecomunicaciones.

**El Regional del Sur**, (Redacción),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=61350:2014-11-25-08-3915&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=61350:2014-11-25-08-3915&catid=42:local&Itemid=63).

**La Unión de Morelos**, p.26, (Sin firma).

## Nacional:

### *Suscriben hoy Poli y gobierno acuerdo ante notario público*

Este martes, ocho semanas después del inicio del paro general de labores en las escuelas del Instituto Politécnico Nacional (IPN), los representantes de la Asamblea General Politécnica (AGP) y los del gobierno federal darán el primer paso oficial para la solución del conflicto que se vive en la institución. Con los ocho acuerdos alcanzados se estaría dando solución a las exigencias del pliego petitorio del estudiantado: garantía de no represalias contra quienes participan en el movimiento; no incorporación de los bachilleratos del IPN al Sistema Nacional de Bachillerato y a la Reforma Integral de Educación Media Superior; que el IPN no forme parte del Instituto Tecnológico Nacional; incremento al presupuesto para educación superior, ciencia y tecnología; investigación y sanción a los integrantes de grupos porriles; eliminación de las pensiones a ex directores del IPN; salida de la Policía Bancaria Industrial de las labores de seguridad en la casa de estudios, al conformarse un grupo interno dependiente del área administrativa, y la realización de un Congreso Nacional Politécnico (CNP) de carácter resolutorio que incluya de manera equitativa las voces de la comunidad politécnica.

**La Jornada**, p, 39, (Emir Olivares Alonso),

**Milenio**, (Milenio Digital), [http://www.milenio.com/politica/Director\\_IPN\\_Enrique\\_Fernandez-Instituto\\_Politecnico\\_Nacional-asamblea\\_IPN\\_acuerdos\\_0\\_415158541.html](http://www.milenio.com/politica/Director_IPN_Enrique_Fernandez-Instituto_Politecnico_Nacional-asamblea_IPN_acuerdos_0_415158541.html)

### *Fernández Fassnacht pide perdón*

En lo que fue su primer encuentro con los representantes de la comunidad estudiantil en su carácter de director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, reconoció en primer lugar la capacidad de organización de los estudiantes para llevar a cabo las mesas de diálogo públicas, por lo que ofreció disculpas, dijo, por las dudas que hubo en este sentido. Destacó que los estudiantes politécnicos lograron superar, con creces, las dudas sobre su capacidad para organizar este diálogo en sus instalaciones y en un ambiente de seguridad y respeto, por lo que, procedo "pedir perdón por esas dudas y por todas las acciones y omisiones que provocaron este legítimo movimiento". Al iniciar la sexta mesa de diálogo entre el gobierno federal y la Asamblea General Politécnica (AGP), el nuevo director del IPN, prácticamente fue obligado a cambiar su asiento "del lado", de los estudiantes y no en el lado donde había estado en las cuatro mesas de diálogo anteriores en las que se sentó entre los funcionarios del gobierno federal.

**La Crónica de Hoy**, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/869900.html>

**El Universal**, (Julián Sánchez)

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/director-del-ipn-pide-perdon-a-estudiantes-1056843.html>

**La Jornada**, p, 39, (Emir Olivares Alonso).

**Milenio**, (Alma Paola Wong), [http://www.milenio.com/politica/Pide\\_perdon\\_director\\_del\\_IPN\\_por\\_omisiones-dialogo\\_para\\_regreso\\_a\\_clases\\_0\\_415758461.html](http://www.milenio.com/politica/Pide_perdon_director_del_IPN_por_omisiones-dialogo_para_regreso_a_clases_0_415758461.html)

*Golpeada o violada, al menos una de cada 3 mexicanas: experta de la UNAM*

Al menos una de cada tres mujeres mexicanas ha sido golpeada, obligada a tener relaciones sexuales o ha padecido otro tipo de agresión, tanto en el ámbito público como en el privado, afirmó Patricia Piñones Vázquez, académica del Programa Universitario de Estudios de Género de la Universidad Nacional Autónoma de México. Con motivo del Día Internacional para la Eliminación de la Violencia Contra la Mujer, que se conmemora hoy, señaló que la invisibilidad y normalización del fenómeno son obstáculos para que la sociedad reconozca la violencia contra ese género.

**La Jornada**, p.10, (José Antonio Román).

*Desarrolla IPN aplicación de apoyo a conductores*

Con el fin de ofrecer a mediano plazo una herramienta que ayude a los conductores a elevar los niveles de seguridad al manejar, Niels Henrik Navarrete Manzanilla, egresado del Instituto Politécnico Nacional (IPN), desarrolló un sistema que funciona mediante Realidad Aumentada (RA).

**La Jornada**, p.3, (De la Redacción).